

El Radical

DIARIO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Almería, un mes	Pesetas 1'50
Provincias, trimestre	" 5'00
Extranjero, ídem	" 10'00
Número suelto	" 0'05
Ídem atrasado	" 0'25
Para revendedores, 25 ejemplares	" 0'75

TARIFA DE ANUNCIOS

En primera plana, línea cuerpo 8.	Pesetas 0'50
En segunda y tercera plana, ídem ídem	" 0'30
En cuarta plana, ídem ídem ídem	" 0'20
Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.	" 0'20

PAGOS ANTICIPADOS

OFICINAS Y TALLERES, JUAN LIROLA, NÚM. 2. TELÉFONO, NÚM. 142

LA VIDA EN LOS CAMPOS

La miseria y la emigración

Lector: Si tienes un amigo y gustas de partir con él de este problema del hambre nacional, cada vez más agudo y más endémico; si tu amigo es empleado, obrero, escritor o artista; si no es político de tanta ni concesionario del Estado, habrás obtenido siempre de él esta respuesta, como corolario ó resumen obligado del problema:

—Hay que irse á América. Y si has recorrido los campos ó visitado las fábricas, habrás visto á los segadores y á los mecánicos dejar el azadón y la lima para buir de una tierra ingrata donde trabajan mucho y no comen. Si has cruzado á caballo ó en diligencia las comarcas andaluzas, habrás observado cómo se asaltan en los caminos los chiquillos y los perros, pidiéndola pan.

Si has tenido curiosidad por saber cómo se nutre un campesino, lo habrás visto engullir unas migas de maíz por la mañana; y un gazpacho sin aceite por la tarde. Y yo supongo que, á fuer de discreto, lector desconocido, te habrás hecho cargo de que en este país no se puede vivir si no es á costa del trabajo ajeno.

El que escribe estas líneas ha hecho recientemente un viaje por las Alpujarras. Cuando el tren—un troncun y desventajado—atravesaba la provincia de Jaén, una estepa inculca, abandonada, desconsoladoramente yerta, se extendía ante la vista del viajero. Las tierras secas, grietas, denotaban la imposibilidad de vivir de ellas y sobre ellas. Da vez en cuando, un río de escaso caudal se despenaba por los barrancos, sin saciar la sed de las tierras muertas. Sólo los lagartos y los cigarrones habían hallado modo de vivir allí, donde sólo había desolación y abandono. Si por acaso el viajero observa en el trayecto alguna—con pretensiones de casa, no es una morada humana, sino una guarida para lagartos grandes, algo sin arquitectura y sin higiene, un montón de tierra y piedras que obliga á la imaginación á recordar las edades primitivas.

Y así, durante horas y horas, corría el tren por el inmenso yermo, limitado á lo lejos por las cordilleras que acaban en el mar, sin descubrir más vestigios de vida humana que la de los empleados de la línea. Ya cerca de Granada, unos hotelitos rodeados de flores y de árboles frutales, denotan la existencia de hombres ricos, egoístamente gozadores de la vida. Para salir de Granada, si el viajero va hacia la costa, ha de aventurarse por una carretera de tercer orden, llena de baches y de peligrosos derrumbamientos, encajonado en una diligencia del tiempo de los Reyes Católicos. Y luego, ya en las Alpujarras, si ha conseguido llegar sano y salvo—vuelve á presentarse ante sus ojos el mismo espectáculo de abandono y miseria. Aquí ya no hay grandes planicies; pero las altas montañas, que es preciso atravesar á lomos de un buen mulo, están pedregadas, desprovistas de árboles.

Los viñedos, única riqueza del país han—sido muertos por la filoxera; y allá en el fondo, al lado de los barrancos, se agrupan algunos pueblos que viven penosamente de la horticultura. Rubite, Fregeneña, Salobreña y otros muchos misteriosos ó ignominiosos caseríos, arrastran una vida atávica, imposible, de la que no se tiene idea más que viendo unos días entre aquellas gentes, que mueren sin haber visto un ferrocarril.

Hasta ellos llegan, sin embargo, rumores lejanos, cartas y promesas de los que cruzaron el mar para ganar la vida. Y como están cerca de la costa, ellos también lán el hato miserable y van en busca del buque emigrante con las modestas ilusiones de un trabajador de la tierra. Huyen de su país, donde viven muriendo, y se lanzan á la aventura desconocida, seguros de que su condición no ha de empeorar.

Ellos trabajan en su rincón ignorado desde que las estrellas empiezan á palidecer hasta que la noche trae de nuevo. Y cuando al cabo del año, á fuerza de esfuerzos y privaciones, amontona en la era la cosecha, se reúnen al rededor del fruto el Pisco, la Iglesia y el amo. «Esto para mí»—dice uno. «Mi parte»—reclama el otro. «Lo mío»—exige el tercero. Y cuando el feliz labrador se queda solo en la era y ve la parte exigida que le han dejado, considera que ha sembrado para todos menos para él, y entonces abandona el pueblo miserable, que permite la horrible paradoja de que los ricos roben á los pobres, cuando lo natural y lógico sería lo contrario.

No he visto por la costa mediterránea muchas de estas familias en caravana hacia Almería ó hacia Málaga, y los vericuetos y las trochas parecían un hormigero humano. Todos iban en busca del barco, resignados y humildes, porque como han conocido siempre el mal, lo consideran fatal é irremediable, como un terremoto ó una epidemia. Yo me he cruzado con ellos en las montañas, y sabiéndolos hambrientos, he temido una agresión ó cuando menos, un insulto; pero en lugar de esto, que sería lo humano, he recibido un saludo humilde y servil, porque estas desgraciadas gentes sienten un respeto imbecil por todo el que huele á señor.

Si ellos supieran que los que los condenan al hambre perpetua y á la expatriación son los ricos y los que los gobiernan, quizás caerían sobre estas ciudades mantenedoras del lujo y de los privilegios y no dejarían piedra sobre piedra. Pero ni siquiera nos queda el remedio de convencerlos, porque esas gentes no saben leer. Por eso, para ser esclavos y enriquecer á otros, más vale que se vayan.

J. Rodríguez de la Peña.

DE NUESTRAS CAMPAÑAS

La Junta de obras del puerto

Muchas son las personas que se acercan á nosotros pidiéndonos noticias del estado del proceso que de oficio se instruye por el Juzgado, en virtud de las denuncias que vieron la luz en este diario. Aunque tengamos que repetir lo ya dicho, he aquí cuanto podemos afirmar.

Declaró en esos autos criminales el Sr. Santaolalla, manteniendo todas y cada una de sus acusaciones, y su declaración duró tres largas sesiones celebradas en tres días consecutivos. Las declaraciones de este señor, según hemos oído, entrañan mucha gravedad y comprenden extremos importantes que no han sido tratados en los artículos publicados.

El Sr. Santaolalla, al terminar su tercera declaración, presentó al Juzgado los documentos originales de donde obtuvimos las fotografías publicadas en nuestro editorial, y algunos otros que en esta campaña no se han reproducido.

Esto es todo. Después de esas diligencias, el señor juez se quedó con los autos para estudio, y según nuestras noticias, hasta ahora no se ha dictado resolución ninguna.

No es cierto, pues, como se ha dicho, que en este sumario hayan declarado otras personas. Con esto y con decir que en breve compareceremos á ejercer la acción pública en esa causa, está dicho todo lo que sabemos, que á nuestro juicio es toda la verdad.

Para satisfacer otras preguntas, diremos que en los días sucesivos continuaremos esta campaña, que tiene desde luego varios aspectos y todos ellos interesantes.

La campaña del Andarax.

OGHA, Sr. Director de EL RADICAL. Almería.

Muy señor mío: Con esta fecha recibo atenta carta de nuestro representante en el Senado D. Lorenzo Gallardo, que trascribo á usted seguidamente para que tenga la amabilidad de publicarla en su diario, por lo que le doy las gracias, al mismo tiempo que por la reseña que del mitin de este pueblo hace en el número del día seis.

Reiterándome siempre de usted afectuoso y s. s. q. b. s. m., El Presidente de la Junta de Fomento, Felipe Trujillo.

Instinción, 7 de Diciembre de 1910.

Berja 4 de Diciembre de 1910.

Sr. D. Felipe Trujillo.—Instinción. Muy señor mío y distinguido amigo: Hoy recibo en esta su grata del 26 del pasado, que desde Madrid me remiten, en la que me interesa que infuya como senador por la provincia para ver de conseguir la construcción de la carretera de Gádor á Lanjar.

Pocas son mis influencias, pero puedo tener seguro, que tanto como senador, que como paisano, he de hacer cuanto mis fuerzas me lo permitan por que vean ustedes de conseguir sus legítimas aspiraciones.

Dentro de breves días marcharé á Madrid y una vez allí me pondré de acuerdo con los demás compañeros y juntos trabajaremos para el mejor éxito del asunto. Si otra cosa, me repito de usted afectuoso amigo s. s. q. b. s. m.,

Lorenzo Gallego.

Se nos ramite, para que la publiquemos, una carta dirigida á D. Emilio Abad Pérez en la que se hacen ciertas alaraciones á las conclusiones del mitin de Instinción, que con errores de importancia adelantaron en sus reseñas algunos colegas locales. No publicamos esa carta porque, una vez hecha la corrección debida por toda la prensa almeriense, sin excepción, lo consideramos innecesario.

DE PACO AQUINO

AUSENCIA

Tienes razón, vida mía, tú eres la triste palmera y yo el solitario abeto de la alemana leyenda. Yo del Norte en la montaña, siempre de nieve cubierta, y tú en el tostado suelo de la andaluza ribera, ausentes y enamorados nos morimos de tristeza.

Intilmente el abeto alza su copa soberbia por vislumbrar en sus ansias las abrasadas arenas donde de amor y de celos sus ramas lánguidas seca la palmera solitaria de la andaluza ribera. ¡Jamás vislumbrarla puede, nunca á distinguirla llega, pues á su anhelo se oponen con inhumana fiereza, el viento que lo entumece, el not que lo doblega, la escarcha que lo aprisiona, la nieve que lo soterra... ¡hasta la misma neblina que aun siendo tenue... lo ciega!

Intilmente también alza su verde cimera, por vislumbrar á su abeto, la palma de la leyenda. ¡Jamás distinguirlo puede, nunca á vislumbrarlo llega, pues á su antojo se oponen, matándole de tristeza, el viento que la enmaraña, el terral que la desgreña, el aquilón que la cimbre, el rojo sol que la enerva... el vaho mismo de aquel suelo, polvo de luz... que la ciega!

Tienes razón, vida mía, la historia de nuestra ausencia tiene los dejos amargos de la alemana leyenda. Yo del Norte en la montaña, siempre de nieve cubierta y tú en el tostado suelo de la andaluza ribera... ausentes y enamorados nos morimos de tristeza.

Ecos del mundo.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

El otoño y los tuberculosos. La leyenda de las hojas. Elegía de Millevayne.—Los peetas llorones.—El otoño calumniado.—Análisis científico.

Todavía, después de los modernos adelantos científicos, no se ha logrado desterrar la antigua creencia de que el otoño es fatal para los tuberculosos, limitando su enfermiza existencia la caída de las hojas.

En dos hechos principales puede haberse fundado este vulgar errorismo. Es el uno la vaga semejanza que existe entre la palidez livida del tísico y el color amarillento de las hojas desprendidas de los árboles.

El otro hecho pudiera deducirse de un razonamiento con apariencias de científico; pues siendo las hojas los pulmones vegetales por donde respiran las plantas, al desprenderse aquéllas deben caer también los de los tísicos ya gastados.

Esta popular leyenda de las hojas del árbol caído, ha sido fuente de inspiración para los poetas téticos, que, fundándose en la engañosa coincidencia de la caída de los enfermos de tuberculosos, compusieron muchas elegías, poco tranquilizadoras por cierto, para los pobres pacientes.

Conocida es la anécdota de la niña á quien sorprendieron sujetando con un hilo á las ramas de un árbol las hojas muertas arrastradas por el viento. Al preguntarle por qué hacía aquello respondió: «Porque el doctor ha dicho que mi hermano mayor morirá cuando estas hojas caigan.»

La famosa y clásica elegía de Millevayne, en la que el mismo se pintaba, decía despidiéndose del otoño:

«Adiós ¡oh bosque querido! pronto dejaré de verte, que las hojas que han caído son presagio de mi muerte.

El éxito alcanzado por el poema trajo una aberración del gusto, hasta el punto de ponerse en moda la tisis; ser de buen tono, tener el semblante plomizo, las mejillas concavas y con el aspecto melancólico del tísico que se extingue. Sin piedad para los pobres enfermos se publicaron otras elegías como *La caída de las hojas*, *El joven enfermo*, *El niño enfermo*, *La madre moribunda*, etc., hasta que un célebre crítico dió al traste con esta manía publicando *El tío ó la moda de Britaña en plena convalecencia*, asegurando en su obra que lo que iba á morir de languidez era la poesía.

Con una carcejada se curó aquella cofradía de agonizantes. La tradición de las hojas ha llegado hasta nosotros; aunque el estudio profundo de la tuberculosis ha demostrado que no existe coincidencia alguna, si bien es cierto que el otoño excubría los padecimientos de los tísicos, por su sensibilidad, ante los cambios de temperatura y los accidentes que éstos provocan. Pero la estación tan calumniada es mucho más favorable para ellos que la es-

plendente primavera, á quien nadie tachaba de perniciosa. El mismo vate Millevayne, cuyo oróscopo le anunciaba la entrada de un otoño: «que vería amarillear las hojas por última vez, sufrió su recaída en primavera y murió en Agosto muchos años después.

Consuélese por tanto los tuberculosos; su existencia no está suspendida de la última hoja del árbol. Los mismos estudios hechos por Miquel en el observatorio de Montsouris, demuestran que el número de células organizadas de los microbios, es escaso en invierno, aumenta rápidamente en la primavera, se estabiliza en el verano y disminuye en el otoño. Las variaciones son tan violentas, que suben de 500 á 120.000 el número de bacterias contenidas en un metro cúbico de aire.

Los estudios de Pasteur y Tyndall, corroborados por todos los experimentos posteriores, demuestran que se deben cuidar, no sólo los tuberculosos, sino los sanos, del aire viciado, lleno siempre de toda clase de esporas criptogámicas, óvulos de infusorios, fermentos de tan pequeño tamaño, que se hace imperceptible á los mejores microscopios y que son la causa de las epidemias y de las epidemias.

DR. TRAVELLER.

Notas mineras.

Recurso desestimado. El Director General, ha devuelto los expedientes números 31.269 y 31.376, del término de Dallas, acompañando una real orden por la que se confirma el Decreto de este Gobierno civil desestimando el recurso interpuesto por la Sociedad Autro Belga.

Certificación. El señor Juez de Instrucción de Cuevas interesa certificado del accidente ocurrido en la mina «Riojana», de aquel término.

EN VARIEDADES

“Amores y amoríos”.

El debut de la compañía cómica-dramática Comendador-Montenegro, fué un liosonjero y brillante éxito. Púsose en escena la linda comedia «Amores y amoríos», de los hermanos Quintero, y su representación fué un alarde de gallardía y buen gusto, que el público premió con algunos aplausos.

Es cierto, muy cierto, que el ánimo del espectador estaba anoche ocupado por el grato recuerdo que dejara el invierno pasado: la compañía de la Comedia; pero también lo es que el conjunto de la debutante salía muy airoso de estas mentales comparaciones.

Todas las actrices y todos los actores—que sabían estas interiores elucubraciones del público—se sentían como emuladores, y de esta emulación sana sacaron inspiración y acierto para culminar en el empeño artístico.

La compañía Comendador-Montenegro será durante la temporada que anoche empezó, el encanto de nuestro público y el apoyo más eficaz de la empresa. Alegremos de todo ello, sobre todo por el público, que en estas eternas veladas del invierno podrá entregarse al inefable placer de admirar á nuestros escritores dramáticos, magistralmente interpretados. Nuestra enhorabuena más cordial.

VIDA MUNICIPAL

El solar para el Matadero.

Como teníamos anunciado ayer se celebró en el despacho del Alcalde el concurso para la adquisición de un solar donde ha de construirse el Matadero público. Se hicieron los siguientes ofrecimientos: D. Sixto Espinosa ofreció tres solares, dos en el Jani-bajo á dos y 1'50 pesetas metro cuadrado.

Don Francisco Pérez Martínez, un solar en el sitio conocido por la Molineta á tres pesetas, metro cuadrado. Don José Rubira, un solar en las Peñicas de Clemente, á dos pesetas.

Don José González Canet, uno á la terminación de la calle Real del barrio Alto en 24.000 pesetas á tanto alzado.

El Alcalde acompañado de los presidentes de las comisiones de Ornato y Mercado, del Secretario del Ayuntamiento y el Arquitecto municipal, á las nueve de la mañana visitará los terrenos ofrecidos por los señores Rubira y González Canet y á las tres de la tarde los de los señores Espinosa y Pérez Martínez.

Subasta adjudicada.

Ayer se celebró la subasta de las obras de arreglo de las calles de San Sebastián y del Agua, siéndole adjudicada á D. Miguel Gabin en la cantidad de seis mil cuatrocientas pesetas.

Servicio de la Guardia civil

Intento de robo.

La guardia del puesto de la Cañada comunica que ha instruido atestado con motivo de haberle denunciado D. Federico Rodríguez Ferrer y D. Ramón Gutierrez Barranco, que noches psadas intentaron llevar á efecto un robo en sus respectivas casas.

Hallazgo de un cadáver.

La del puesto de Purchena comunica que en el sitio conocido por «Arroyo de Laroya», término de Macael, fué hallado el cadáver de un hombre de edad avanzada.

Hechas las averiguaciones necesarias, se comprobó que el desgraciado acciano se llamaba Narciso Checa Pérez, de setenta y un año y vecino de Laroya. Del reconocimiento practicado resultó haber fallado á consecuencia de una conmoción cerebral, producida por accidente.

Hurto.

La del mismo puesto de Purchena ha detenido á Luis Giménez Expósito, vecino de Urracal, por haberle hurtado algunos pares de alpargatas á su convecino José González Giménez.

Menudencias

Los jóvenes estudiantes, injustamente, á mi juicio, piden que no se permita poner en el sucesivo en escena, en toda España, incluso Vilgudino, ese drama, titulado, por el autor que lo hizo, *Luz en la fábrica*, y que consideran ofensivo para la dignidad médica los que estudian para clínicos. Yo creo que lo deben exigir los ofendidos, es que suprima el autor la frase en cuestión de libro, y hasta que al extremo lleguen de hacer que se cambie el título ese de *Luz en la fábrica* por el de *Luz y taquígrafos!* Pero condenar la obra por completo al ostracismo, eso, futuros Galenos, no es justo ni equitativo.

Si va á la clínica un cuerpo que tiene un tumor maligno, ¿qué debe hacerse? ¿Extirparlo y que viva el individuo!

Han sido detenidos en Nueva York los directores de una Compañía fundada en 1907, por ser autores de estafas por valor de cincuenta millones.

Pues si les dejan un par de años más se hacen dueños de todos los millones de dólares de los Estados Unidos.

Afortunadamente, allí no basta usar gabán de pieles y lucir brillantes en la corbata y en los dedos para librarse de ir á presidio como un apache cualquiera.

Allí los estafadores purgan sus trapaceras altas y bajas; sin distinción de categorías. No es como en otras naciones—y no aludo aquí á la rusa,—en donde siempre hay distingos entre el gabán y la blusa!

Vamos, hombre, no son tan intransigentes como se les pinta. Los jefes de las minorías carlista é integrista se prestan generosamente á no hacer obstrucciones en el Congreso. No piden más que una insignificancia. ¿Que retire el Gobierno el proyecto de ley del Candado!

Obras públicas.

Oposición. Don José López y otros vecinos de Alhama han presentado escrito en el Gobierno civil, oponiéndose á la concesión de aguas solicitada por D. Nicolás López Rodríguez, en el barranco de la Presa, término de Santa Fe.

Subasta. El director general del ramo ha señalado la subasta de las obras de construcción de varias carreteras de Lérida, Barcelona, Alicante, Granada, Gerona, Oviedo y Zaragoza, para el día 15 del presente mes de Diciembre.

Petición. La hace el director del Sindicato de riegos de que se le manifieste la fecha en que le fué notificada á D. Ricardo Burgos Careaga la resolución dada por el Gobernador en fecha 30 de Noviembre pasado.

NOTAS PARISIENSES

Transformado!

En el Vaudeville acaba de ser representada una pieza titulada *Montmartre existe todavía*.

Si existe; pero el Montmartre de hoy se parece poco ó casi nada al de ayer. «La Butte sacree» se ha transformado desde hace algunos años completamente.

Modernos (inmuebles) han reemplazado á las (casuchas) de otro tiempo, y los cafés ahumados donde los artistas melancólicos maldecían delante de las plis de platillos, los «spotifichos» característicos y los «chongnecs» se han convertido en «bars» americanos, donde espléndidos y fastuosos extranjeros derraman el champagne. Las musas peinadas á la virgen han desaparecido también, y en su lugar se ven algunas empenachadas que nada tienen de virginales é interesantes, que al son de las ezardas masculin herencias, precisamente en el mismo sitio donde en otro tiempo sus madres comían vaca rabiosa.

La espiritualidad, el amor y el ideal amplio y riente han desaparecido de Montmartre.

Los montmartresos de otra época han emigrado. Gocdettski es cervecero en Nueva York. Maurice Bonkey, tiene un asien-to en el Senado, y Donnay es académico. Los supervivientes de la «gran época» tienen los cabellos grises y sobre aquel terreno donde eran reyes tenían apariencias de intrusos.

El «colombi del Mundo» era naturaleza. Ahora está dorado como el de Budha. El Montmartre aventino ha llegado á ser cosa semejante al Caney-Island de Nueva York; los boxadores negros han expulsado á los poetas... ¡Extraña transformación! Ninguna más rápida y más completa, ni más dolorosa para el París pintoresco, cuya desaparición ha pasado á la historia.

G. V.

Al señor gobernador.

LOCO FUGADO

Ayer tarde se fugó del Manicomio el demente Blas Rodolfo Moya; bajó á la ciudad con un saco á cuestas y recorrió algunas calles de la población asaltando á los pacíficos viandantes con inofensivos ademanes que pudieron ser ofensivos y que, desde luego, alarmó á no pocos vecinos.

Nosotros le vimos caminar en ó a actitud por la calle de Navarro Rodrigo, suponemos que lo detendrán las autoridades... Da esto no podemos certificar como testigos.

Tampoco podemos certificar que sea ejemplar ni mucho menos la vigilancia que en aquel establecimiento benéfico se observa; hace poco más de una semana que otro loco se fugó y danzó libremente por las calles de Almería.

Alguien podría decir, atento á la frecuencia con que esas fugas se repiten, que andaban sueltos los locos del Manicomio, ya que no ha habido quien exclama que esto es un manicomio suelto.

El Sr. Pérez Girón debe dar severas órdenes para que los desdichados recluidos en el Manicomio estén de verdad recluidos, y no vayan propagando por ahí su desventura y la falta de celo de los encargados de asistirlos y de vigilarlos.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy.

Sección primera.

Causa procedente del Juzgado de Almería, sobre atentado, contra José Ruiz Sánchez. Abogado, Sr. López Pérez; procurador, Sr. Rueda.

Sección segunda.

Causa procedente del Juzgado de Purchena, sobre disparo, contra Pedro Fernández Quiles. Abogado, Sr. Rovira; procurador, señor García García.

Las comunicaciones telegráficas.

Con este mismo título publica «El Telegrama del Riff» el siguiente suelto que por tratarse de asuntos que atañen á Almería reproducimos íntegro, para reunir nuestra petición á la del estimado colega de Melilla.

Toda la pericia y todos los entusiasmos del brillante personal que Telégrafos tiene en esta Plaza, en Ceuta y en la Península, no son suficientes á evitar que ese servicio tan importante no ofrezca lamentables deficiencias, y como se trata de un asunto muy interesante que merece la atención del Gobierno, hemos de tratarle de nuevo en estas columnas para pedir una vez más que se ponga remedio al mal.

Es necesario que sin pasar más tiempo se haga lo necesario á fin de que la comunicación eléctrica con la Península sea lo que debe ser, y el tráfico de los despachos, que es sumamente intenso, se lleve á cabo en las condiciones necesarias de rapidez.

De otra suerte el telégrafo no responde á su fin.

Los despachos se cursan á menudo con notable retraso. Anteayer un expedido en Melilla con carácter urgente á las 2'30 de la tarde, se recibió en Málaga á las 8'30, esto es, mucho después de la salida del vapor correo que debía traer una medicina pedida para un enfermo grave.

Debe la tardanza principalmente al mal estado de los aparatos de la estación de Almería, que con lamentable frecuencia no se hallan en disposición de recibir el servicio que con puntualidad se les ofrece desde Melilla, ni de transmitir el que para esta Plaza reciben de las líneas terrestres.

Siendo esto así claro es que la primera medida para remediar el mal debe ser la instalación en Almería de aparatos Hugues en condiciones excelentes de funcionamiento, porque con los actuales el cable resulta inútil ó poco menos, aunque el personal se sacrifique, como lo hace en bien del público.

Algo parecido ocurre á lo que pareció, con el material de Ceuta y si á esto se añade que las líneas aéreas están necesitadas, desde hace tiempo, de reparaciones que nunca se acometen en la escala necesaria, claro es, que el servicio ha de resentirse muchísimo.

Si buenos aparatos y sin buenos hilos no hay posibilidad de que los funcionarios hagan una labor útil.

No se refieren, pues, nuestras quejas al personal de telégrafos, que siempre está á la altura de su elevada misión, sino de los medios materiales que tiene en sus manos medios á todas luces insuficientes.

El Gobierno tiene dadas sobradas pruebas de cuanto se preocupa por los intereses españoles en el Norte de África y por eso es de esperar que dé á esos intereses de una comunicación telegráfica regrese de la vida moderna es la lar y rápida, que en la vida moderna se confunde de todos los negocios, lo que se confunde tendiendo un cable Melilla-Málaga.

Tal es la razón de que confiamos en que muy pronto se habrán corregido las deficiencias apuntadas que no deben continuar ni un momento.

Para regalos.

Barriles de uva superior, de 50 libras y 27 libras neto, propias para regalos, se destacan al comprarlos; precios especiales de 50 barriles en adelante, garantizando su fruto. Darán razón en el establecimiento de D. ANTONIO ALEMÁN. Real, 35 Almería.

Desde Anlago.

Fallecimiento.

Después de una larga y penosa enfermedad ha fallecido en esta pueblo la simpática joven Carmen Martínez Castilla.

MOVIMIENTO DE BUQUES

DÍA 7.

Entrados.—Vapor español «Valbanera», de Málaga, con carga general y 120 pasajeros para este puerto.

Espectáculos.

En Variedades.

Funciones para hoy jueves. A las 3 y 1/2 de la tarde, fuera de abono, la comedia en cuatro actos, original de las Quintero, «Amores y amonías».

El clima de Almería.

Observaciones meteorológicas practicadas durante el día de ayer: Temperatura máxima al sol... 36.0

SECCIÓN OFICIAL

La Gaceta.

La de ayer contiene las siguientes disposiciones. Gracia y Justicia.—Real orden nombrando registrador de la propiedad de Gandia, de primera clase, a D. Eduardo Novella Martínez.

Boletín Oficial.

Extracto del número correspondiente al día de ayer: Circular del gobierno civil de la provincia de Almería.

cia, con copia de la real orden sobre la emigración. Idem de la Comisión provincial sobre el escrito presentado, interesando se declare la nulidad de las elecciones de concejales verificadas en Somontia.

Registro civil.

DÍA 7.

Nacimientos.—Julio Luque Ibáñez, Juan Berenguel Román, Dolores González, Román y María de la Purificación Lozano López.

AZUFRE

de la Compañía Franco Española FLOR SUBLIMADO REFINADO MOLIDO GRANDE Representante para esta provincia: JUAN RODRIGUEZ BURGOS ALMERIA

NOTICIAS

Café Colón.

Se ha recibido cabeza de jabalí, pastel de pollo y plátanos de Canarias. Café tostado el día 7 pesetas kilo; 100 gramos 70 céntimos.

TELÉFONO NÚM. 70.

D. E. P.

Después de larga y cruel dolencia ha dejado de existir en el pueblo de Gádor, nuestro queridísimo amigo particular don Juan del Pino Castillo, hijo del comerciante del mismo nombre.

Coches correos multados.

Por llevar exceso de pasaje, fueron multados ayer los coches correos números 1 y 2, por el señor Gobernador civil.

La sociedad Española de Incandescencia de E. Canal y C.ª de Barcelona

Ha puesto a la venta el mangoito «Ideal» patentado Trulliet, de gran duración y espléndida luz, con un 15 por 100 más de intensidad y economía que los demás conocidos.

De venta en la droguería de E. Bustos, calle de Granada, 35, y paseo de San Luis, núm. 2, cordelería. Corredor autorizado, José Lirola.

Por escándalo.

Fue multada ayer Carmen García Rodríguez, en cinco pesetas.

Vacantes.

El juez municipal de Albox anuncia las vacantes de secretario y suplente de aquel juzgado municipal.

Nueva Administración de Lotería.

Se ha abierto al público una nueva Administración de Loterías en la Puerta de Purchena, núm. 2, junto al estanco.

Café Económico.

Plaza del Mercado, antiguo diván Modesto. Precios a que ha de venderse, desde el 10 del presente mes de Diciembre en adelante:

Café superior, cofiac, rom, ginebra, ponchas de todas clases, en el salón a 15 céntimos cada consumación; Cocina y mostrador, a 10 céntimos.

Desayunos económicos.

Designación de locales.

Las juntas municipales del censo electoral de los pueblos de Carboneras, Somontia, Huércal Overa, Cuevas, Bonadux, Gádor, Darrical y Vélez Blanco, anuncian haber designado los locales en donde se han de instalar los colegios para las elecciones que se celebren en el próximo año de 1911.

Hacia falta.

Que en Almería se estableciera un Hospedaje donde el viajero encontrase comodidades, asilo y economías. Actualmente esa necesidad ha desaparecido con la apertura del «Hospedaje Español» en la calle de Reyes Católicos, núm. 6, donde por precio reducido encontrarán todas las comodidades que puedan apetecerse, incluso el baño de aguas templadas.

«Infancia».

El número de esta semana publica entre otras cosas: Una lección de Geometría (explicación sencilla y fácil del teorema de Pitágoras).—El gallo de la veleta.—Lecciones de cosas: cómo anda el reloj.—Colaboración infantil.—Juegos de niñas.—San Nicolás.—Recursos científicos.—La cocinera y las diabluras de Saverin ó el suero maravilloso.

Continúa la publicación de la interesante novela «La vuelta al mundo en aeroplano».

Varios regalos acompañan al número de esta semana: Vale para embarcarse en el Retiro. Concurso de juguetes y la facilidad de retratar gratis que «Infancia» ofrece a sus suscriptores.

Casa de socorro.

Servicio para hoy: Guardia.—Médico, D. Enrique González Tamarit; practicante, D. Luis Vives.

Escuela general de maestros. Hemos tenido el gusto de examinar el escalafón definitivo de maestros y maestras que don Luis Cravioto Vicente ha hecho imprimir, de conformidad con el confeccionado por la Secretaría de esta Junta provincial de Instrucción pública, que ha sido remitido al ministerio.

Constituye un libro que deberá adquirirse, por su precio económico y por las ventajas que proporcionará a cada uno de los que pretenden concurrir, toda vez que concederá el lugar que ocupa en su categoría y las probabilidades que tiene para el ascenso ó traslado.

Buen servicio y permanente. Recibense tres remesas semanales, por los señores Amengual y C.ª de Barcelona.

Multas. Por el alcalde fueron multados en 250 pesetas el dueño del coche núm. 25, por llevar apagados los faros y en otras 250 pesetas a José Salero, por conducir un carro de su propiedad por la lateral izquierda del Paseo.

En la Plaza del Mercado fueron multados por el inspector Sr. Jerez, en una peseta cada uno, los revendedores Francisco Hernández Gibaja y Joaquín López Clemente, por expender sus mercancías faltas de peso.

En los países cuyas aguas potables no son buenas ó son insalubres, se impone el uso de las aguas minerales para evitar las afecciones del tubo digestivo, pero es porque se ignora que tomando una cucharada del Elixir Sismatocal de Saiz de Carlos, se digiere sin dificultad y sin molestias, y mejor que usando dichas aguas, por ser digestivo y tónico a la vez.

Caída. Anoche fué curado en esta casa de socorro municipal el cartero Antonio López Rivas, que á consecuencia de una caída se produjo una contusión de segundo grado en el tercio superior del antebrazo izquierdo.

Ama de cría. Se necesita una en la calle de Granada número 49.

Movimiento carcelario. El número de reclusos el día de ayer en esta cárcel pública era de 50 hombres y ocho mujeres.

Circular. El Administrador de Hacienda ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos de la provincia que aún no han remitido los expedientes de adopción de medi s para hacer efectivo el cupo de consumos del próximo año de 1911, con el fin de que complan dicho servicio á la mayor brevedad.

Escándalo. Tres preciosos regalos á todo el que tome el Acetate puro de hígado de bacalao de la acreditada Droguería «El Arco Iris».

Traslado de personal. Con motivo de haber sido trasladado el inspector técnico de la renta del timbre D. Faustino Díaz Sánchez, ha sido nombrado para cubrir dicha vacante, D. José Pérez García.

Ingreso en el Banco de España. Siendo casi seguro que en los meses de Abril ó Mayo próximo se convocará á oposiciones á concurso para cubrir plazas en el Banco de España, la Academia Mercantil dirigida por los empleados por oposición en dicho Banco, D. Francisco Paniagua Galetti y D. Alberto R. Orchells, comenzará el curso de clases especiales en 1.ª de Diciembre. Conde Xiquena 6, principal.

El gordo de Navidad. Lo tiene Pedro Plaza Granados, Paseo del Príncipe, núm. 13, para canjear por los tickets de las compras que han hecho sus clientes y hagan antes del 15 de Diciembre.

Grandes existencias en calzado de invierno y de todas clases. Especialidad y prontitud en las medidas. Chancos de goma para caballero, desde 5 á 10 pesetas.

Precios, los más baratos los de esta casa. Con varlo hasta PASFO, 13.

Uva para regalos. Clase superior en barriles de roble de una y dos arrobas. Razón, viuda de Pedro Alemán, Granada, 92.

Gabinete dental. TORIBIO ALVAREZ. Extracciones sin dolor. Empastes, orificaciones. Especialidad en dentaduras sin sufrir el pasador. Dientes á pivot. Trabajos de puente. Coronas de oro. Príncipe, 8, principal.

Barriles de roble superiores. Serrin de corcho. M. BERJÓN.

Panadería de San Isidro. Fabricación moderna con Amasadora y Refinadora. REGOCIOS, 26.

Neirina Salvador. Remedio eficaz para combatir con éxito seguro, las nefritis, albuminurias, diabetes, y demás afecciones renales. Depósito general: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas. Paseo de Santo Domingo.—Alm. 14

Doctor Manuel Marin. Especialista en enfermedades de los ojos. Consultas: de 7 á 9 mañana y de 12 á 4 tarde. Gratuita: martes, jueves y sábados de 4 á 5 de la tarde. Paseo del Príncipe 1, y Puerta de Purchena.

Academia de Inglés y Contabilidad. Clases nocturnas de 8 á 10, por el profesor D. José Grancha Gómez. Rápida y concienzuda enseñanza. Honorarios módicos. REAL, 88.

LA ECONOMÍA DE LA LÁMPARA PHILIPS. Lo que paga usted en un mes con lámparas corrientes. Lo que pagaría usted usando lámparas PHILIPS. La economía que se obtendría en un mes, gastando lámparas PHILIPS. Incomparable con todas sus similares é imitaciones. La lámpara PHILIPS supera á todas las demás marcas, por su larga duración. De venta en los principales establecimientos de electricidad y JUAN WENZEL Y COMPAÑÍA. ALMACEN DE MAQUINARIAS Y MATERIAL ELECTRICO.—MADRID. Representante en Almería, Guillermo Herrera.

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina. El magnífico trasatlántico de la compañía AUSTRO AMERICANA. Eugenia, saldrá de Almería el día 16 de Diciembre de 1910, para BUENOS AIRES. con escalas en Las Palmas, Río de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. NOTA.—Los señores viajeros deberán pedir las plazas y mandar sus documentaciones con bastante anticipación. Para más informes, su consignatario, M. Berjon, Bulvar del Príncipe, núm. 59.—Almería

VAPORES CORREOS FRANCESES DE LA Societé générale de Transports Maritimes á Vapeur. Servicio fijo, rápido y directo el día 12 de cada mes por el puerto de Almería para el transporte de Pasajeros con destino al BRASIL y BUENOS AIRES (AMÉRICA DEL SUR) con los magníficos y modernos trasatlánticos, de gran tonelaje, dos hélices y telégrafo sin hilos. FORMOSA Y PAMPA FORMOSA. saldrá de Almería el 12 Diciembre de 1910 y admitirá pasaje en cámara de PRIMERA, SEGUNDA SEGUNDA ECONOMICA y TERCERA CLASE, haciendo breve escala en DAKAR (Costa de África), para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días. Las cámaras de primera y segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbreado eléctrico y el trato es impecable. Para los de tercera clase, comida á la española. AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores correos, hay que solicitarla con tiempo. Los pasajeros de TERCERA CLASE mandarán con bastante anticipación, los documentos que ordena la vigente Ley de Emigración. Los manifiestos de pasaje se cierran el día 10, ó antes, si están cubiertas las plazas asignadas á este puerto. Para más informes, sus consignatarios: HIJO DE RICARDO JIMENEZ, S. en C. Bulvar del Príncipe, 73 y 75.—ALMERIA.

Vapores oficiales «Correos de Africa». LAS HESPERIDES. GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA. Arboles frutales.—Arbustos.—Baigales de olivo.—Almendros.—Vides americanas.—PARRAS DE OJANES.—Parras de casta.—Baigales para viñedos. Para pedidos é informes, á los Sres. Aparicio hermanos, Fianza (Almería). Vapores de la Compañía Sevillana de Navegación á Vapor, de Sevilla. TORRE DEL ORO ALZAFARACHE CIERVANA SANTA ANA SEVILLA SAN JOSE. Salidas de Almería para Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva, todos los JUEVES. Salidas de Almería para Cartagena, Alicante, Valencia, Palma de Mallorca, Tarragona, Barcelona, San Pelayo, Cete Génova, Lyona y Marsella llegan todos los DOMINGOS y salen el mismo día. Admiten carga y pasajeros para dichos puertos. Consignatario, D. Francisco Guerrero.—Oficinas, Dique de Levante. NOTA.—Estos buques admiten carga de transbordo para Isla Cristina y Ayamonte. Esta casa consignataria tiene establecido servicio combinado de transporte de mercancías de domicilio Barcelona á este de Almería, á precios reducidos.

«LA UNIVERSAL». GRAN FABRICA DE PAN. El mejor pan que se fabrica y el más económico. Bollos calientes á las 11 de la mañana y á las 5 de la tarde. Pan tostado molido, único medio de conservar bien el pan. Ya se han empezado á fabricar las imitables tortas de chicharrones y manteca, mantecados, roscos de aguardiente y de almendra. 16 y 18, Marín, 16 y 18. INJERTOS Y PLANTAS AMERICANAS. Injertos con buen pie y en immejorables condiciones. Barbados de Rupestris del Lot y Armos Rupestris Ganzin núm. 1. Se encuentran á precios módicos en los grandes viveros de las fincas «La Pipa» y el «Garroferal» (Huécija), los mayores de esta provincia. Para pedidos de alguna importancia se facilita gratuitamente el transporte. Diríjase á D. Manuel Galetti, Huécija (Provincia). J

MUEBLES estilo Luis XV, Renacimiento, etc., Especialidad en el estilo inglés. Estrados de tapicería, á 125 pesetas, de rejilla, desde 100 pts.

CAMAS de nogal macizas, con somiers patentado, de matrimonio, á 105 pesetas; de haya, desde veinte y cinco pesetas una.

Bazar del León, Tiendas, 6.—Almería.

Trio "Albeniz" que actúa con éxito en el Gran Café Nuevo.



Gran acontecimiento artístico.

Todos los días continuará la serie de conciertos en el Gran Café Nuevo, por el eminente Trio Albeniz, artistas de indudable mérito y que merecerán por sus incomparables y maravillosas ejecuciones, durante los conciertos en el palacio de la infanta Isabel, la honorífica distinción de obtener un premio.

Información telegráfica.

De nuestro corresponsal en Madrid, señor GARCÉS.

LAS CORTES

SENADO

A las tres y cuarenta minutos se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior sesión, algunos señores senadores formulan ruegos y preguntas de escaso interés, pasando seguidamente al

ORDEN DEL DIA

Se reanuda la discusión sobre el presupuesto de Guerra.

CONGRESO

Se abre la sesión á las tres y quince minutos, bajo la presidencia del señor conde de Romanones.

En ensayos y tribunas se advierte regular animación.

Un secretario da lectura al acta de la sesión anterior, la cual queda aprobada sin enmienda.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Amat denuncia los atropellos caciquiles que se vienen cometiendo en el distrito de Ordenes.

El Sr. Pidal anuncia una interpelación sobre los abusos que, á su juicio, se están llevando á efecto en el matadero de Madrid.

El batallador diputado republicano Sr. Soriano dice que desea discutir nuevamente el caso de Badajoz para quedar en algo definitivo.

Añade que ve cosas muy extrañas entre ellas la de que el gobernador militar de Badajoz y el coronel del regimiento se hallan actualmente enfermos.

Afirma que es preciso discutir la sumaria instruida, cuya base es un pañuelo con los colores de la bandera portuguesa y un papel en el que va escrita la palabra «salud».

Refiriéndose á la denuncia que en

una de las sesiones anteriores formulara el Sr. Baselga, dice que ha quedado en nada, porque se ha amenazado de muerte al referido diputado.

Los conservadores protestan á voces, formándose un monumental escándalo.

Continúa el Sr. Soriano, diciendo que desde Madrid se ha escrito una carta á un diputado provincial de Badajoz desafiándole.

El presidente de la Cámara, señor conde de Romanones, protesta de que el Sr. Soriano exponga hechos que ninguna relación tienen con el asunto de que se trata.

El Sr. Soriano le contesta diciendo que la carta de referencia no tiene más objeto que el de atemorizar al diputado provincial, porque está dispuesto á facilitar datos para fundamentar la denuncia.

El señor conde de Romanones vuelve á interrumpir al orador, ocurriendo entre ambos un ligero incidente.

El Sr. Soriano, contestando al conde de Peñalver, mantiene cuanto dijo sobre el asunto de la casa de Cisneros.

Anuncia que dentro de unos días se ocupará de curiosas cuestiones relacionadas con la mina que dirige el conde de Peñalver.

El Sr. Baselga habla para alusiones y confirma lo de las amenazas, pero asegurando que, á pesar de ello, interpellará al gobierno.

El Sr. Novales se ocupa del conflicto azucarero, defendiendo las aspiraciones de los remolacheros.

El señor Albornoz se ocupa de la crisis obrera de Zaragoza, pidiendo al gobierno que adopte las medidas que sean necesarias para conjurarla.

ORDEN DEL DIA

Se pone á discusión el presupuesto de ingresos, consumiéndose algunos turnos, en pro y en contra del mismo.

Una vez terminado el debate sobre

José Recuerda, de 10 años (Bandurria). Eduardo Mañas, de 8 años (Lad). Luis Sánchez, de 10 años (Guitarra). Nuestra enhorabuena más sincera á los dueños del mencionado establecimiento, por el acierto al contratar al precoz y notabilísimo terceto.

El ministro de Instrucción pública, señor Burell, ha firmado hoy una real orden, por virtud de la cual se aumenta á 1.630 pesetas, el sueldo de los auxiliares que pasaron á ser maestros.

POLÍTICA

Real orden.

El ministro de Instrucción pública, señor Burell, ha firmado hoy una real orden, por virtud de la cual se aumenta á 1.630 pesetas, el sueldo de los auxiliares que pasaron á ser maestros.

El presidente de la Cámara, señor conde de Romanones, protesta de que el Sr. Soriano exponga hechos que ninguna relación tienen con el asunto de que se trata.

El Sr. Soriano le contesta diciendo que la carta de referencia no tiene más objeto que el de atemorizar al diputado provincial, porque está dispuesto á facilitar datos para fundamentar la denuncia.

El señor conde de Romanones vuelve á interrumpir al orador, ocurriendo entre ambos un ligero incidente.

El Sr. Soriano, contestando al conde de Peñalver, mantiene cuanto dijo sobre el asunto de la casa de Cisneros.

Anuncia que dentro de unos días se ocupará de curiosas cuestiones relacionadas con la mina que dirige el conde de Peñalver.

El Sr. Baselga habla para alusiones y confirma lo de las amenazas, pero asegurando que, á pesar de ello, interpellará al gobierno.

El Sr. Novales se ocupa del conflicto azucarero, defendiendo las aspiraciones de los remolacheros.

El señor Albornoz se ocupa de la crisis obrera de Zaragoza, pidiendo al gobierno que adopte las medidas que sean necesarias para conjurarla.

ORDEN DEL DIA

Se pone á discusión el presupuesto de ingresos, consumiéndose algunos turnos, en pro y en contra del mismo.

Una vez terminado el debate sobre

añadió su adorador celoso ya de Simoun.

En el palco de nuestros estudiantes se habían quedado Pecson y Sandoval é Isagani. Tadeo se había ido para distraer á don Custodio dándole conversación y hablándole de sus proyectos favoritos mientras Makaraig se entrevistaba con la Pepay.

Nada como le decía á usted, amigo Isagani — peroraba Sandoval haciendo grandes gestos y sacando una voz armoniosa para que las vecinas del palco, las hijas del rico que debía á Tadeo, le oyesen; nada, la lengua francesa no tiene la rica sonoridad ni la varia y elegante cadencia del idioma castellano. Yo no concibo, yo no me imagino, y no puedo formarme una idea de los oradores franceses y dudo que los haya habido jamás y los pueda haber en el verdadero sentido de la palabra, en el estricto sentido del concepto oradores. Porque no confundamos la palabra orador con la palabra hablador ó charlatán. Habladores ó charlatanes puede haber en todos los países, en todas las regiones del mundo habitado, en medio de los fríos y secos ingleses así como entre los vivos é impresionables franceses.

Y seguía una hermosísima revista de

Consejo Sr. Canalejas, que impugnará rudamente el presupuesto de ingresos.

Los azucareros. Hoy han vuelto á celebrar una reunión los diputados de las regiones interesadas en la fabricación del azúcar de remolacha, sin conseguir llegar á un acuerdo definitivo.

Así se lo expondrán mañana al ministro de Hacienda Sr. Cobian.

La asamblea de enseñanza. El Gobierno se muestra preocupado por la celebración de la asamblea de enseñanza, para la cual han anunciado su venida á Madrid 14.000 asambleístas.

Cifra tan elevada, plantea el conflicto de no haber local capaz de contener á los asambleístas.

Además, se temen luchas poco edificantes entre los diversos elementos que compondrían la asamblea.

En su consecuencia, acaso se piense en la conveniencia de desistir de celebrarla.

Un mausoleo. La comisión de gobierno interior del Congreso se ha reunido hoy con objeto de tratar de la construcción de un mausoleo para depositar los restos de Mendizábal, Muñoz Torrero, Olózaga y Calatrava.

Se pedirá al real patrimonio que ceda el sitio.

LA BOLSA

Table with 2 columns: Item and Price. Interior 84.75, Fin corriente 00.00, Fin próximo 000.00, Amortizable 000.00, Nuevo amortizable 101.40, Cédulas hipotecarias al cuatro por 100 458.50, Acciones del Banco 350.00, Tabacos 000.00, París á la vista 7.30, Londres 27.70

Los estudiantes. Despachos telegráficos recibidos de Valencia participan que los estudiantes de la Universidad y del Instituto se han declarado hoy en huelga.

Los huelguistas han celebrado una manifestación pública, pidiendo vacaciones.

Los metalúrgicos. Comunican de Barcelona que la huelga de los metalúrgicos está á punto de solucionarse.

Según parece, los patronos están dispuestos á aceptar las bases propuestas por los huelguistas.

Un muerto. Dicen de Vigo que sobre aquella población ha descargado una fuerte tormenta.

Una chispa eléctrica penetró en una casa, matando á un joven que estaba acostado.

Un hermanito de éste, que dormía en la misma habitación, recibió sólo quemaduras leves.

Diligencias. Informan de Barcelona que las autoridades judiciales continúan instruyendo diligencias por la explosión del petardo.

Hoy ha sido detenido é incomunicado otro individuo sospechoso.

Huracán. Telegrafían de Bilbao que hoy se ha desencadenado en aquella capital un violento huracán que ha causado destrozos de mucha consideración.

Procesados absueltos. Notician de Barcelona que los doce procesados por hurto é incendio en San Feliu de Llobregat, cuando los sucesos de Julio, han sido absueltos de la causa que se les seguía en aquella Audiencia.

Huelga de albañiles. Dicen de Barcelona que en Tarrasa se han declarado en huelga los albañiles á causa de que los patronos se niegan á satisfacer los jornales en la misma obra, obligándoles á ir al domicilio del encargado.

Negociaciones fracasadas. Telegramas recibidos de Sevilla par-

ticipan que han fracasado las negociaciones de Bombita con la empresa de la plaza de toros para las corridas que han de celebrarse en la próxima feria.

El Nuncio. Comunican de Barcelona que el Nuncio salió anoche de aquella capital con dirección á Madrid.

Por este motivo los reaccionarios celebraron una manifestación en la estación, dando vivas al Papa y á la religión.

Muchachos envenenados. Participan de Badajoz que en la Puebla de Obando dos muchachos murieron por comer setas venenosas.

Al tratar de hacerles la autopsia el pueblo se amotinó, apedreando el Ayuntamiento y la casa del médico forense.

Los cadáveres han quedado inseputos.

Temense mayores desórdenes.

Detalles de un naufragio. Informan de Bilbao que han llegado á aquella población los tripulantes del vapor «Valmaseda», que naufragó en las costas de Veracruz.

Los naufragos cuentan mil penalidades y sufrimientos.

El barco fué lanzado violentamente contra las rocas, abriéndosele una vía de agua.

Las olas se llevaron todos los efectos que había sobre cubierta, dejando sólo un bote.

Los metalúrgicos. Comunican de Barcelona que la huelga de los metalúrgicos está á punto de solucionarse.

Según parece, los patronos están dispuestos á aceptar las bases propuestas por los huelguistas.

Un muerto. Dicen de Vigo que sobre aquella población ha descargado una fuerte tormenta.

Una chispa eléctrica penetró en una casa, matando á un joven que estaba acostado.

Un hermanito de éste, que dormía en la misma habitación, recibió sólo quemaduras leves.

Diligencias. Informan de Barcelona que las autoridades judiciales continúan instruyendo diligencias por la explosión del petardo.

Hoy ha sido detenido é incomunicado otro individuo sospechoso.

Huracán. Telegrafían de Bilbao que hoy se ha desencadenado en aquella capital un violento huracán que ha causado destrozos de mucha consideración.

Procesados absueltos. Notician de Barcelona que los doce procesados por hurto é incendio en San Feliu de Llobregat, cuando los sucesos de Julio, han sido absueltos de la causa que se les seguía en aquella Audiencia.

Huelga de albañiles. Dicen de Barcelona que en Tarrasa se han declarado en huelga los albañiles á causa de que los patronos se niegan á satisfacer los jornales en la misma obra, obligándoles á ir al domicilio del encargado.

Negociaciones fracasadas. Telegramas recibidos de Sevilla par-

ta en la mano, se situaban debajo del anuncio «domésticos».

«Eso son los domésticos!» dice Juanito.

«A la verdad que tiene aire de recién domesticado», observa doña Victoria — ¡vamos á ver á los médicos salvajes!

«Después, la docena de muchachas, a su cabeza la alegre y viva Serpolette, ataviadas con sus mejores trajes, llevando cada una un gran ramillete de flores á la cintura, risueñas, sonrientes, frescas, aperitosas; se colocan con gran desesperación de Juanito junto al poste de las «servantes».

«¿Cómo?» — pregunta candidamente Paulita — ¿son esos los salvajes que usted dice?»

«No — contesta Juanite — imperturbable — se han equivocado... se han cambiado. Esos que vienen detrás, son los salvajes que vienen con un látigo?»

Juanito hace señas que sí, con la cabeza, muy inquieto y apurado.

«De modo que esas mozas son los cocoyers?»

A Juanito le ataca un golpe de tos tan violenta que provoca la impaciencia de algunos espectadores.

sobre la ocupación de Dagadir por los franceses.

Lo que ocurrió en verdad fué que cuando las tropas francesas regresaban á Tánger á bordo del «Duchayla» que hizo el viaje para perseguir el tráfico de armas, dicho buque visitó Dagadir con permiso del Maghzen.

Las elecciones. Comunican de Londres que los periódicos de aquella capital publican hoy los datos oficiales de las últimas elecciones.

Según estos datos han resultado triunfantes 144 conservadores, 103 liberales, 19 laboristas, y 27 irlandeses.

El cólera. Desde Lisboa comunican los corresponsales que no decrece la epidemia cólerica en la isla de Madera.

Por término medio se registran diariamente once casos.

Combate. Dicen de París que en Trigele han sostenido un rudo y sangriento combate una columna francesa y las fuerzas indígenas.

Resultaron muertos un coronel y dos oficiales.

LIBRAS ESTERLINAS

El 7 de Diciembre de 1910. COTIZACIÓN EN ALMERIA.

PAGARON (27.03 cheque. 26.97 á 8 div.

Salvador Romero y Hermano BANQUEROS

Paseo del Príncipe, núm. 10.

Restaurant Miramar ANDEN DE COSTA

Plato del día.

Paella á la alcañitana. Bistek á la parisiense. Rifiñones á la broch. Merluza salsa bayonesa.

ANDRES VIZCAINO DENTISTA

Consulta permanente excepto los domingos Obispo Orbera, 5, pral. (Puerta Parchona).

Eritaña en Almería.

Carretera de Poniente, frente á las cantaras. Servicio esmerado.

Para matanzas.

Mantelería, trapos azules y crudos para limpieza. Colchones, lienzos y delantales. Fábrica de tejidos, Murcia, 24. Miguel Suero Torres.

Dinero en letras é hipotecas

Compra y venta de fincas. Reserva absoluta. Informes, Juan M. Cruz, Vargas, núm. 3.

Jarabe Salvador.

De glicerofosfato de cal con Creosotal. Para curar la bronquitis, catarros crónicos infecciones, gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, neurastenia, caries, raquitismo y escrofulismo. Depósito general: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas. Plaza de Santo Domingo.—Almería.

Francés, Aritmética, Contabilidad.

Preparación para el examen previo de Correos EMILE LACOSTE, Profesor. Plaza de San Sebastián, 10.

Diabetes

El vino uraniado «Salvador», hace disminuir un gramo por día, azúcar plabético. Depósito en Almería: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas. Plaza de Santo Domingo.—Almería.

64 RIZAL maine tiene gracia, ni eso es música ni es arte ni es nada — termina con marcado desdén. Para echárselas de gran crítico no hay como mostrarse descontento de todo. La empresa no había mandado más que dos asientos á la Redacción. En los palcos se preguntaba quien sería el dueño del palco vacío. Aquel ganaba en «chic» á todos pues llegaría el último. Sin saberse de donde vino la especie, dijo que era de Simoun. El rumor se confirmó. Nadie había visto al joyero en las butacas, ni el vestuario, ni en ninguna parte. Y sin embargo le he visto esta tarde con mismo jol — dijo uno de los actores. — Y ha regalado un collar á una de las actrices. — A cuál de ellas? — preguntan algunas curiosas. — A la mejor de todas, la que seguía con la vista Su Excelencia. Miradas de inteligencia, guiños, exclamaciones de duda, de afirmación, frases entrecortadas. — Se las está echando de Monte-Cristó — observó una que se preciaba de literata. O de proveedor de la Real Casa.

65 EL FILIBUSTERISMO añadió su adorador celoso ya de Simoun. En el palco de nuestros estudiantes se habían quedado Pecson y Sandoval é Isagani. Tadeo se había ido para distraer á don Custodio dándole conversación y hablándole de sus proyectos favoritos mientras Makaraig se entrevistaba con la Pepay. Nada como le decía á usted, amigo Isagani — peroraba Sandoval haciendo grandes gestos y sacando una voz armoniosa para que las vecinas del palco, las hijas del rico que debía á Tadeo, le oyesen; nada, la lengua francesa no tiene la rica sonoridad ni la varia y elegante cadencia del idioma castellano. Yo no concibo, yo no me imagino, y no puedo formarme una idea de los oradores franceses y dudo que los haya habido jamás y los pueda haber en el verdadero sentido de la palabra, en el estricto sentido del concepto oradores. Porque no confundamos la palabra orador con la palabra hablador ó charlatán. Habladores ó charlatanes puede haber en todos los países, en todas las regiones del mundo habitado, en medio de los fríos y secos ingleses así como entre los vivos é impresionables franceses. Y seguía una hermosísima revista de

68 RIZAL nada malo, todo lo contrario! — Si — contestó Makaraig con su sonrisa amarga — ¡resuelto favorablemente! ¡Acabo de verme con el P. Irene! — Y qué dice el P. Irene? — preguntó Pecson. — Lo mismo que D. Custodio, ¡y el píllo todavía se atrevió á felicitarme! La comisión que ha hecho suyo el dictamen del puente, aprueba el pensamiento y felicita á los estudiantes por su patriotismo y deseo de aprender. — ¿Entonces? — Sólo que, considerando nuestras ocupaciones, y á fin, dice, de que no se malogre la idea, entiende que desde encargarse de la dirección y ejecución del pensamiento una de las corporación religiosas, en el caso de que los dominicos no quieran incorporar la academia á la Universidad. Exclamaciones de desengaño saludaron estas palabras: Isagani se levantó, pero no dijo nada. — Y para qué se vea que continuamos en la dirección de la academia — continuó Makaraig — se nos comete la cobranza de las contribuciones y cuotas con la obligación de entregarlas después al tesoro que designará la corporación en-

69 EL FILIBUSTERISMO ta en la mano, se situaban debajo del anuncio «domésticos». «Eso son los domésticos!» dice Juanito. «A la verdad que tiene aire de recién domesticado», observa doña Victoria — ¡vamos á ver á los médicos salvajes! «Después, la docena de muchachas, a su cabeza la alegre y viva Serpolette, ataviadas con sus mejores trajes, llevando cada una un gran ramillete de flores á la cintura, risueñas, sonrientes, frescas, aperitosas; se colocan con gran desesperación de Juanito junto al poste de las «servantes». «¿Cómo?» — pregunta candidamente Paulita — ¿son esos los salvajes que usted dice?» «No — contesta Juanite — imperturbable — se han equivocado... se han cambiado. Esos que vienen detrás, son los salvajes que vienen con un látigo?» Juanito hace señas que sí, con la cabeza, muy inquieto y apurado. «De modo que esas mozas son los cocoyers?» A Juanito le ataca un golpe de tos tan violenta que provoca la impaciencia de algunos espectadores.

